

Nadine Königer: Mein Praxissemester in Shanghai (WS 18/19)

Der Studienplan des Bachelorstudiengangs Maschinenbau sieht im 5. Semester ein Praktikum in der Industrie vor, um die gelernte Theorie in der Praxis anwenden zu können und den Arbeitsalltag eines Ingenieurs besser kennen zu lernen.



Während meiner Schulzeit hatte ich die Möglichkeit an einem Schüleraustausch nach China teilnehmen zu können, was mich dazu angeregt hat nach einem Praktikumsplatz im Ausland Ausschau zu halten. Als ich von dem Angebot der Hochschule Landshut, das Praxissemester in Shanghai zu absolvieren, hörte, wollte ich die Chance nutzen und China nun noch vertiefter kennenlernen. Mein Praktikum in Shanghai bei STIEI (Shanghai Technical Institute of Electronics and Information) dauerte vier Monate, von Anfang September bis Anfang Januar.

Meine Zeit in Shanghai war eine sehr bereichernde Erfahrung, ich hatte die Möglichkeit viel über die chinesische Kultur und Bevölkerung zu lernen und viele neue Freundschaften zu schließen.

Wir waren insgesamt 17 deutsche Studenten, die ein Praktikum bei STIEI absolviert haben. Während unserer Zeit in Shanghai waren wir am Campus von STIEI in einem Wohnheim für Lehrer untergebracht. Unter der Woche haben wir an unseren Projekten gearbeitet und am Wochenende konnten wir in das ca. 70km entfernte Stadtzentrum von Shanghai fahren. Weiterhin haben wir in unserer Freizeit viele Reisen unternommen und haben eine Menge bekannter Sehenswürdigkeiten besucht, wie z.B. die chinesische Mauer oder die Terrakotta Armee.



In unserer Arbeitszeit war auch ein Chinesisch-Kurs enthalten, in diesem haben wir einige wichtige Begriffe der chinesischen Sprache gelernt, welche uns in so mancher Situation durchaus geholfen haben.

Unsere chinesischen Betreuer und auch chinesische Studenten haben in den vier Monaten viele Veranstaltung für unsere Gruppe organisiert, an denen wir gerne teilgenommen haben.

Auch hatte ich die Möglichkeit, einen alten chinesischen Freund, den ich 2015 während meines Schüleraustausches kennen gelernt habe, wieder zu sehen.

Abschließend würde ich jedem, der Interesse an einem Auslandssemester hat, Shanghai oder ganz allgemein China empfehlen. Die Menschen dort sind unglaublich nett und es war eine einmalige Erfahrung, in einem fremden Land für vier Monate zu leben und zu arbeiten. Ich würde mich definitiv wieder für ein Praktikum in Shanghai entscheiden.